

Gratitud y Actitudes hacia la Religión en Adultos Católicos

Dra. Rosario Arias Barahona Guzmán
Sociedad Peruana de Psicología Positiva

Resumen

Se investigó acerca de las asociaciones entre gratitud y actitudes hacia la religión, así como por género y grupos de edad. Se utilizó la Escala de Gratitud y la Escala de Actitudes hacia la Religión Católica elaboradas por R. Alarcón. Ambas pruebas se aplicaron a 412 adultos católicos, varones (n: 202) y mujeres (n: 210) de educación superior, con edades que fluctuaron entre los 20 y 69 años. Los hallazgos mostraron alta significación en la asociación entre gratitud y religión (.133 al nivel $p < .001$), así como asociaciones significativas entre los factores de gratitud 2: obligación moral y 3: cualidad sentimental con la religión. Según género las asociaciones no son significativas; por edad se observa relación significativa solo en el grupo de 30 a 39 años (.236 $p < .005$). La gratitud por género no arroja diferencias significativas entre varones (74.87) y mujeres (76.76). Las comparaciones entre las medias de gratitud en cinco grupos de edad a partir del análisis de varianza realizado, indicó que no existen diferencias significativas. Se comparó también las puntuaciones medias de las actitudes hacia la religión por género y edad, se encontró que las mujeres obtienen un promedio más elevado (68.60) que los varones (63.49) a nivel de significación de $p < .001$. Por grupos de edades no se hallaron diferencias. Se discuten las implicancias de la investigación.

Palabras clave: Gratitud, Actitudes hacia la religión, Adultos católicos.

Correo: sociedad@psicologiapositivaperu.org